

### **Éditorial du n° 37 de *La Lettre* de Jean-Pierre Sueur**

J'écris cet éditorial en cette période où après le projet de loi de financement de la sécurité sociale (PLFSS), nous abordons le projet de loi de finances (PLF). Sur ces deux textes, j'ai regretté et je regrette que l'on ne fasse pas davantage appel à la solidarité à l'heure où la conjoncture internationale apporte à certains grands groupes des profits considérables. Le PLFSS m'a, en outre, donné l'occasion de plaider à nouveau pour des mesures volontaristes afin de mettre fin aux déserts médicaux et de faire face aux lourdes difficultés auxquelles nombre d'hôpitaux sont confrontés.

La hausse du coût de l'énergie met beaucoup de familles en difficulté. Elle pèse également sur les collectivités locales, sur les départements qui assument de nombreuses compétences sociales, sur les régions qui doivent faire face à des coûts croissants en matière de transport et sur les communes dont les maires sont nombreux à me dire qu'ils auront bien du mal à « boucler leur budget ». Les marges d'autonomie fiscale des uns comme des autres s'étant sensiblement réduites, leurs ressources dépendent très - et, à mon sens, trop - des dotations de l'État. C'est pourquoi, j'ai plaidé et je continuerai de plaider pour que des apports supplémentaires de l'État leur permettent de faire face aux dépenses qui, aujourd'hui, s'imposent aux communes et aux collectivités locales.

L'avenir de la planète est aussi question de solidarité. Les pays riches émettent plus de pollution que les pays pauvres.

L'avenir de l'humanité passe par la paix. Restons concrètement solidaires des pays et des peuples agressés, comme l'est l'Ukraine. Et refusons de voir l'indifférence s'installer « avec le temps » partout où la violence et l'oppression sont le lot quotidien des hommes, et plus encore des femmes.

Un dernier mot. Gardons au débat politique sa dignité. Il est des excès et des injures qui portent atteinte à l'esprit républicain et au respect dû à chaque citoyenne et à chaque citoyen.

Soyez assurés de mes sentiments dévoués.

Jean-Pierre Sueur

>> [Télécharger La Lettre 37](#)